

Mot d'accueil
de Monsieur Marc TSCHIGGFREY
Secrétaire général du Haut-commissariat de la République
Remise des prix du concours national de la Résistance
27 mai 2016
(seul le prononcé fait foi)

Monsieur le Président de l'Assemblée de la Polynésie française,

Monsieur le Ministre, représentant le Président de la Polynésie française,

Monsieur le représentant de la Ministre de l'Education,

Madame la représentante à l'Assemblée, représentant le Maire de Papeete,

Monsieur le représentant du Commandant supérieur des forces armées,

Monsieur le Premier Vice-président du Conseil économique, social et culturel,

Monsieur, le Vice-recteur,

Mesdames et Messieurs les élus,

Mesdames, messieurs les Anciens combattants et représentants d'anciens combattants

Mesdames et Messieurs,

Je me réjouis d'être à vos côtés, ce matin, pour participer aux deux cérémonies, celle de la commémoration de la création du Conseil

national de la Résistance le 27 mai 1943 et celle de la remise des prix du Concours National de la Résistance et de la Déportation (CNRD).

J'en profite pour vous remercier de votre participation nombreuse à la cérémonie commémorative organisée par les Forces armées avec le soutien du cabinet du Haut-Commissaire. Cette cérémonie a revêtu, ce matin, un caractère particulier, parce qu'elle était enrichie, illuminée pourrais-je dire, par la chorale des lycéens de La Mennais. Cela témoigne à la fois de la reconnaissance de l'engagement des hommes et parmi eux des polynésiens pour défendre la liberté, celle de vivre ensemble dans la paix et sans haine. Cela témoigne également du devoir de mémoire, car il nous faut expliquer aux plus jeunes générations la force de cet engagement pour un idéal de liberté.

Et nous sommes justement réunis à la faveur du Concours national de la Résistance et de la Déportation créé il y a plus de cinquante ans par le Ministre de l'Education, à l'initiative du monde associatif résistant, pour honorer ici, les jeunes lycéens. Ces élèves se sont distingués par leur implication pour faire vivre cette mémoire au

travers cette année du thème « résister par l'art et la littérature » avec le poème de Paul ELUARD, « liberté ».

Je profite donc de l'occasion qui m'est donnée pour souligner l'action de ceux qui entretiennent cette mémoire, je pense d'abord aux anciens combattants, à leurs enfants et petits-enfants, au bénévoles des associations, d'anciens combattants, au directeur du service de l'ONAC, aux militaires, aux enseignants, à ces hommes et ces femmes qui font vivre cette histoire, qu'ils soient professeurs, historiens, membres d'association, simples citoyens.

Je me réjouis que cette cérémonie de remise des prix organisée à l'initiative du Vice-recteur et de ses équipes permette de rappeler combien l'engagement pour défendre la liberté est important hier, comme aujourd'hui et de mettre à l'honneur nos plus jeunes concitoyens. Elle nous permet de ne pas oublier.

Merci pour votre engagement, et profitez bien de ces instants pour échanger avec nos anciens combattants et ceux qui les représentent.

Je laisse la parole à M. le Vice-recteur.